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【明報專訊】文化更新研究中心成立十載，本着更新中國文
化，由走進中國知識分子圈中工作開始，至今日跑入農村推行
教育，都渴望以愛心治療中國歷史傷痕；該中心負責人梁燕城
認為，中國學者及官員的思想愈來愈開放，勇於承認錯誤，對
出於愛心的批評，十分樂意接受，相信憑着愛可以化解中國歷
史的錯誤。

梁燕城說，文化更新研究中心在十年前開始積極與中國知識
分子打交道，希望透過文章交流、講座溝通、邀請到訪加國等
，加強中國知識分子的廉政、法治、人權等觀念，再逐漸向上
影響至中國高層官員，逐步改善中國一些腐敗文化，經過多年
來與中國學者及官員等接觸，覺得中國未來很有希望。

他說，以往中國官員多是一臉官僚，對所有批評都會激烈反
彈，但新一代中國官員已開明得多，對於政治或行政上不當的
地方，都並不迴避，敢於討論，亦樂於接受善意的批評，會很
仔細將批評記下，很有誠意改善，從中國官員這方面的改善，
可以察覺得出他們並非單是態度改善，而是觀念上起了改變，
對中國未來的發展很重要。

梁燕城又稱，中國現存貧富懸殊的重大問題，許多農村的教
育嚴重不足，農民不易衝破貧困落後的藩籬，不少窮鄉的女子
被引誘到城市，在娛樂場所或按摩院等地方工作，部分更成為
色情販子的搖錢樹，要改善這些情況，有必要從農村教育着手
，提高村民的教育水準，自然會改善農村的經濟。

文化更新研究中心目前正致力這方面工作，已多次招募專業
教育工作者及大學教授等，到中國一些農村學校，與教師們研
討，希望提高他們的教學水準，未來更希望招募多些在美加地
區的大學生，到中國農村教授英文或電腦等，開展中國農村對
世界的視野，有助中國未來發展。 梁燕城認為中國前途有希望。 （鄒治國攝）

文化更新中心深耕十年
梁燕城：中國未來很有希望

本那比Confederation Park的迷你火車最近
從車庫開了出來，開始一年一度的火車季節，
讓大朋友和小朋友享受坐迷你火車的樂趣。

迷你火車的正式名稱是The Burnaby Cen-
tral Railway，位於本那比Confederation Park
內，除了有各式各樣的迷你火車在戶外的鐵道
上奔馳，也讓公眾參觀如何保養和修理火車。

The Burnaby Central Railway從復活節長周
末一直開放到10月的感恩謝，逢周末及假期開
放，地點是在120號North Willingdon Ave.，
查閱有關資料的網址是www.bcsme.org。

大人小孩坐小火車大人小孩坐小火車

黃兆恒主席（左）由梁陳明任手中接過聯邦政府獎
狀。 （鄒治國攝）

【明報專訊】成立了8年的溫馨合唱團，在溫哥華以歌聲
唱出了中華民族兩岸三地情，亦唱出華裔市民互助互愛的溫
馨，下月將與來自愛蒙頓的台灣大專校友合唱團聯合演出，
憑歌寄意，表達兩省華裔團結的心聲。

該合唱團來自台灣的黃家定教授（右圖）表示，他們最初
成立本以歌聲娛己娛人，成員中以來自台灣及香港的華裔較
多，經過 8 年的發展，約 100 多名團員中有不少是來自中國

大陸，三地華裔雖然背景及政治意念未盡相同，年齡相差更
大，由 12 歲至 80 歲，但無碍相處得情同手足，每星期一晚
上的必然同台練習，將各人的關係拉近得較兄弟姊妹還親，
歌聲中溢出人間溫情。

黃教授說，他們與其他合唱團有着同樣的陰盛陽衰情況，
100多團員中女性佔2/3，其中以女高音人數最多，約有30人
。團中的名指揮家孫昌形容團員是姓 「合」，寓意各團員合

作得非常流暢。他們除了演唱中、西名歌，亦着重將中國詩
詞的美麗唱出，2001年演出李白詩組曲，獲得好評。

下月15日該合唱團將會在本那比的米高霍克斯劇院，與愛
蒙頓的台灣大專校友合唱團同台合唱國語金曲、民間歌曲、
藝術歌曲 「藍色多瑙河」圓舞曲等，名女高音歌唱家王頴及
小提琴家唐雷，分別演唱中國大陸名曲及演奏。查詢：（604
）275─5798（楊明麗）或（604）273─7638（張惠姬）。

溫馨溫馨唱出兩岸三地情唱出兩岸三地情

【明報專訊】全加開
平總會館昨慶祝成立 79
周年，聯邦政府頒獎狀
表揚該會歷年對社會貢
獻。

慶祝大會昨晚假華埠
一間酒樓舉行，筵開 90
多席，約有千人出席，
氣氛熱烈，大會由表演
中國武術拉開序幕，10
多位年輕會員分別表演
拳術、兵器、對拆等，
寓意朝氣勃勃，獲得全
場熱烈掌聲。

黃兆恒致辭時稱，該
會每年均籌款捐助兒童

醫院、 防癌協會、中
文學校等機構，表達華
裔社群對社會的支持，
他們又設立多個獎學金
頒予優異學生，鼓勵青
年努力向學。

國會議員梁陳明任代
表聯邦政府頒發獎狀，
她在致辭中表示，自己
亦以媳婦身份出席慶典
，因她先夫是該會會員
，立時得到各會員熱烈
鼓掌，卑詩省婦女及耆
英服務省務廳長張杏芳
致辭時，高度讚揚該會
對社會建樹良多。

中共以前常有一
些清算運動，就是
當權派把政敵打倒

後，再把他們清除的一種行動。
加拿大在政治上不會有這種行動，

新政權上任，只是換人，但舊官僚卻
繼續存在，所以這個國家的政客可以
換來換去，但舊官僚不換，很多政策
也很難變。

舊官僚不用給人清算，但現在卻學
會清算別人，移民法便是最好的例子
。先是那些叠積案，雖然部長已改變
做法，用舊例處理舊案，但處理時間
還是沒有改變，並且只會更久。然後

便是楓葉卡和太空人算舊帳，又引出
另一場官司。現在又要清算移民顧問
，在四月十三日後，沒有牌照的顧問
，不能替人收費申請移民或到移民法
庭去。

問題是，大部分的移民顧問從業人
士並沒有給予足夠的時間去考試取牌
照。移民部承認的移民顧問協會在去
年十月才產生，考試制度、發牌照和
管理體系還在探討中，移民部已先發
制人，先執行再說。這種做法，在做
楓葉卡時已發生過，表現出移民部處
處不替人着想的劣行，拿別人做實驗
，法律和制度尚未上軌道前，便大力

推行。
移民部對自己犯的錯甚少道歉，擺

明是要犧牲移民的利益來維護它自己
認為的國家利益。筆者不是移民顧問
的擁護者，但試想，如果你是顧問，
手上新接了十個案件，四月十三日前
沒法替你的客戶送件申請，你會怎樣
？名聲不要緊的，可能就把錢收了關
門大吉，或者不告訴申請人有這新要
求，結果受害的還不是移民申請人。
移民部雖然說，對在四月十三日前已
送件的人士有四年的處理時間(即顧問
可以在四年內考牌)，很多移民顧問的
生意也沒法做下去，因為沒有取得牌
照便不能送新件。不能送新件也就不
能做新生意，沒有新生意，今後又如

移民顧問大修理
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